

20 años de Gremialismo en la U. Católica

Jaime Guzmán: "Ser gremialista no se contrapone a tener militancia política"



Jaime Guzmán

por primera vez, una lista gremialista en las elecciones del centro de alumnos de la Facultad de Derecho de la UC. Manuel Bezanilla la encabezaba como presidente, y Jaime Guzmán, como vicepresidente. Y a principios de 1966 quedó estructurado el Movimiento en esa facultad.

Posteriormente, a fines de 1967, Jaime Guzmán, ya como presidente del centro de Derecho elegido el año anterior, encabezó a los estudiantes que se opusieron a la toma del 11 agosto de 1967, auspiciada por estudiantes DC e izquierdistas. Poco después, pese al triunfo de la toma, Guzmán levantó la lista gremialista a la FEUC, que —si bien fue derrotada— echó las bases del Gremialismo en toda la Universidad: desde 1970 a 1984 los presidentes de la Federación de Estudiantes de la UC fueron gremialistas.

"Así, aunque el Movimiento Gremial se estructuró oficialmente como organización, a nivel de toda la UC, en mayo de 1968, son todos estos hitos históricos los que ahora se conmemoran en la celebración de los 20 años de Gremialismo en la UC" dicen sus organizadores.

medios —de carácter gremial— no sean instrumentalizados con compromisos políticos ajenos a su naturaleza y función específica.

—En estos días, ¿dónde el Gremialismo es más vital?

—El gremialismo ha ido ganando terreno en los más variados sectores de la sociedad. Antes que levantáramos una doctrina estructurada acerca del gremialismo, muy pocos oponían reparos a la subordinación de las organizaciones y dirigentes gremiales frente a los partidos políticos. Hoy, en cambio, son muchos quienes denuncian y combaten ese vicio, no sólo en el ámbito universitario sino también sindical, empresarial y profesional. Por desgracia, la embestida politizante ha recrudecido y el peligro de que se reediten sus vicios sigue latente.

—En su opinión, ¿cuál es el antidoto contra ese peligro?

—Justamente la mayor conciencia de un mayor número de dirigentes gremiales y ciudadanos en general, que comprenden que esa es una desviación de la mayor gravedad porque desnaturaliza la autonomía de las organizaciones sociales, porque niega uno de los principios básicos de una sociedad libre y porque pavimenta el camino a las doctrinas colectivistas y

totalitarias.

—¿Por qué se celebran, precisamente en esta fecha, los 20 años del Gremialismo?

—Se trata de una iniciativa de los actuales estudiantes gremialistas de la Universidad Católica que desean conmemorar los veinte años de la fundación del Movimiento Gremial. Este surgió en esa universidad como respuesta al desquiciamiento que se manifestó en la toma de nuestra Casa de Estudios en 1967. Aunque el Gremialismo ya estaba estructurado en la Facultad de Derecho desde hacía un par de años, la toma de 1967 fue la que hizo reaccionar y tomar conciencia a muchos universitarios sobre la necesidad de extender este Movimiento a toda la Católica. Más tarde el Gremialismo se expandió a otras universidades y luego a las manifestaciones más variadas del quehacer nacional.

—¿Se reconoce como el fundador del Gremialismo?

—Soy uno de los fundadores de ese Movimiento y he creído siempre en la necesidad de dar prioridad a la difusión de los principios gremialistas en todas mis actuaciones públicas.

Recuento histórico

Fue en el año 1965 cuando triunfó,

La segunda 13/12/1987

"El gremialismo es una concepción de los cuerpos intermedios de la sociedad que reconoce y valora su autonomía como elemento fundamental de una sociedad libre" —precisó Jaime Guzmán Errázuriz, actual vicepresidente de Renovación Nacional, cuando se cumplen 20 años del Gremialismo en la Universidad Católica. "La consecuencia de ese principio — agrega —, es el rechazo a toda instrumentalización política de las organizaciones intermedias cuyos fines no son políticos. De ahí que el gremialismo representa un principio fundamental de valor permanente para cualquier enfoque sano y adecuado del tema. Los gremialistas seremos siempre gremiales".

—¿Aunque se incorporen a un partido político?

—Por supuesto. La definición gremialista está referida a los cuerpos intermedios de la sociedad, y la opción política —sea ideológica o partidista — se refiere a la conducción global de los asuntos del Estado. Por eso, siempre hemos sostenido que ser gremialista no se contrapone a actuar en política contingente o a tener militancia partidista. El gremialismo no aboga para que las personas sean apolíticas sino para que los organismos inter-